

Lettre de M. Nicolas Sarkozy, Président de la République, adressée le 17 août 2009 à M. Hamid Karzaï, Président de la République islamique d'Afghanistan, sur le soutien apporté par la France au processus démocratique et à la lutte contre le terrorisme.

Monsieur le Président,

A l'occasion de la fête de l'indépendance afghane, j'ai l'honneur de vous adresser, ainsi qu'au peuple afghan, mes plus sincères félicitations ainsi que mes vœux de stabilité et prospérité pour la jeune démocratie afghane qui vit, en cette période électorale, un moment particulièrement crucial de son histoire.

La campagne électorale qui vient de s'achever a démontré la maturité politique et l'intérêt très marqué des citoyens afghans pour débattre des conditions de leur avenir. Elle a permis aux candidats de débattre librement et de proposer des politiques, y compris sur la question importante de la réconciliation nationale. Ceci témoigne de la vitalité du processus démocratique engagé depuis 2001.

Celui-ci est riche de promesses pour l'avenir, mais, dans un contexte d'insécurité toujours très forte, demeure fragile. Il doit donc être préservé et consolidé. La volonté du peuple afghan exprimée dans les urnes, doit être respectée par tous. L'unité nationale, la recherche de la concorde civile et un effort généralisé et accru en matière de gouvernance sont cruciaux. La violence des attaques ces dernières semaines montre que les terroristes ont peur de la démocratie et de la volonté du peuple afghan.

Le prochain gouvernement afghan pourra naturellement compter sur le plein soutien de la communauté internationale, et en premier lieu sur celui de la France, amie fidèle de l'Afghanistan et de son peuple.

C'est au nom de ces liens de solidarité entre nos deux pays, jamais rompus, ainsi qu'au nom de la lutte contre le terrorisme que nous devons affronter ensemble que j'ai pris il y a deux ans la décision de renforcer substantiellement l'engagement français en Afghanistan, sur les plans militaire, civil, politique.

Cette volonté s'est depuis lors concrétisée, ainsi qu'en témoignent les initiatives diplomatiques prises par la France depuis 2008 pour contribuer à réorienter la stratégie internationale, comme les actions menées depuis lors pour renforcer l'engagement militaire et civil de la France, notamment à Kaboul et dans la province de Kapissa.

Ces efforts, qui sont destinés à se poursuivre, témoignent de ce que la France est aujourd'hui plus que jamais aux côtés du peuple afghan pour gagner ce combat pour la liberté, pour la démocratie, pour la paix et la sécurité. Elle le restera aussi longtemps que nécessaire.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de ma très haute considération.